

CONTENIDO

MENSAJE DECANATURA

Página 1

NOTICIAS DEL MES

Página 1

NUESTRAS SUSTANTIVAS

Página 2

EXPERIENCIA DE CLASE

Página 3

NUESTRA GENTE

Página 3

PROGRAMAS DE RADIO

Página 4



MENSAJE DECANATURA

Terminando este primer semestre agradecemos a todos ustedes su participación en los diferentes trabajos académicos, eventos y otras actividades realizadas por el programa. Son muchos los proyectos que hemos iniciado en este primer periodo y sus frutos los veremos en el segundo semestre de este año.

Continuamos trabajando por la renovación del programa con el fin de ofrecer una excelente formación académica, profesional y humana, capaces de transformar la realidad económica, política y social de nuestro país.

Este boletín nos permite compartirles parte de esas experiencias, donde ustedes son los protagonistas. Nuevamente muchas gracias.

Lilian Andrea Ramirez Carranza
Decana Programa de Economía



NOTICIAS DEL MES

Evaluemos nuestro Programa – Proceso de Autoevaluación

Actualmente el programa de Economía se encuentra adelantando el proceso de Renovación del Registro Calificado ante el Ministerio de Educación Nacional, proceso que requiere el desarrollo de varias fases, entre las que se encuentra la Autoevaluación. Más allá de una fase, la Autoevaluación se concibe como un proceso de mejoramiento continuo dentro del programa, y se evidencia a partir de la realización de dos ejercicios de Autoevaluación, de los cuales ya se realizó un primer ejercicio entre el año 2014 – 2015, y en el momento se encuentra adelantando el segundo ejercicio.

Para este segundo ejercicio de Autoevaluación se han adelantado varios procesos hasta la fecha, y durante los meses de abril y mayo, estaremos desarrollando una de las etapas más importantes, la evaluación por parte de la comunidad académica, es decir, estudiantes, egresados, docentes, directivos y empleadores. La participación activa y objetiva de cada uno de los actores involucrados es vital para la elaboración de las estrategias que nos permitirán mejorar y seguir creciendo cada día como programa, y como institución.

Para la Universidad Piloto de Colombia la calidad hace parte de su cultura institucional, por esta razón los invitamos cordialmente a ser parte de este proceso de mejoramiento, y a diligenciar la encuesta de percepción que ha sido enviada a sus correos electrónicos:

Encuesta Estudiantes

<https://hadar.unipiloto.edu.co/limesurvey/index.php/316227?newtest=Y&lang=es>

Contamos con su participación.





NUESTRAS SUSTANTIVAS

Investigación:

El pasado 12 y 13 de Abril, los integrantes del semillero de investigación Economía, Poder y Territorio presentaron la ponencia "Mercado de tierras: Una aproximación al Municipio de Suesca, Cundinamarca, Colombia." en el marco del encuentro de Semilleros de Investigación 2018 organizado por la Universidad UNIAGUSTINIANA. Maria Camila Cristancho, Brian Amaya y Andrés Felipe Gonzalez, participaron en la mesa de Ciencias Económicas y Administrativas, presentando los avances en los resultados en el desarrollo del proyecto "Planificación del desarrollo socioeconómico desde lo económico-productivo en los nuevos enfoques del ordenamiento territorial" proyecto apoyado por recursos de la convocatoria de investigación, construyendo la investigación piloto 2017 de la dirección de investigaciones y que se desarrolla de manera paralela al proyecto adelantado por el profesor Jaime Vergara Hincapie (tutor del semillero) y otros profesores de la Maestría en Gestión Urbana y del laboratorio de urbanismo de la Facultad de Arquitectura, con el apoyo del Instituto Geográfico Agustín Codazzi.



Internacionalización:

El pasado viernes 13 de abril, se realizó en la ciudad de New York la V conferencia "International Conference on Multiple Academic Disciplines, organizada por la Greater Vision Conferences & Seminars organizing, Dubai, desarrollada en la Wagner College Campus.

En dicho evento participó el docente Víctor Nauzán, con un artículo llamado "A different Productivity Index for The Colombia and Argentina oil sector", el cual presenta un adelanto del trabajo de investigación que se está realizando junto con las universidades Palermo (en Argentina), Cundinamarca (Colombia) y la Corporación Universitaria Iberoamericana, cuyo propósito es la construcción de un índice socio económico en el sector petrolero y la obsolescencia laboral.

En el evento participaron ponentes de diferentes nacionalidades como Israel, Turquía, Taiwán, India, Marruecos, Japón, Estados Unidos entre otros, cuyos temas iban enfocados a la administración, la economía y la educación. De allí cabe resaltar que las temáticas abordadas en la conferencia iban asociadas al impacto de ciertas políticas gubernamentales y/o sectoriales en la dinámica social y las estrategias que se pueden implementar para suplir las necesidades que afronta las comunidades.

Este tipo de eventos, abren la posibilidad de forjar redes interinstitucionales y de tener una visión más globalizada desde el punto académico, en virtud de una construcción más interdisciplinar del conocimiento. Por lo tanto, invito a toda la comunidad educativa a participar de eventos nacionales y/o internacionales, para el discernimiento de nuestra realidad y la construcción de nuevos enfoques que mitiguen las necesidades de nuestra sociedad.





EXPERIENCIA DE CLASE

Debates Universitarios a las propuestas Presidenciales; FENADECO 2018



El pasado 14 de marzo, se realizó en las instalaciones de la universidad Externado de Colombia, las finales del V Torneo Interuniversitario de Debates, organizado por FENADECO (Federación Nacional de estudiantes de economía).



Luego de una serie de rondas realizadas días atrás en donde la metodología se daba a través de fases eliminatorias, los estudiantes de las universidades Nacional de Colombia, Universidad Santo Tomas, Universidad Externado de Colombia y la Escuela Colombiana de Ingeniería Julio Garavito, se enfrentaron bajo una serie de preguntas que definiría quien sería el ganador de dicho torneo.



Las preguntas ya organizadas por FENADECO, cuyas temáticas estaban relacionadas a las propuestas de los candidatos presidenciales, diversificaron en gran medida una serie de posturas a favor y en contra, que harían del debate un espacio de reflexión crítica, alrededor de los núcleos conceptuales de la economía.

La universidad Piloto de Colombia, participo de dicho evento de dos formas: la primera a través de la asistencia de los estudiantes del programa de Economía de los 3 primeros semestres, en donde se escuchó e indago desde lo pragmático las propuestas emanadas del debate en la que los estudiantes de las demás universidades defendían o refutaban dichas posturas. Por otro lado, el Docente Victor Nauan, participó como uno de los tres jurados invitados por FENADECO para el debate final. La universidad Externado de Colombia fue la ganadora del evento, que con gran determinación en los argumentos expuestos, pudo obtener este triunfo frente a su rival directo la Universidad Nacional de Colombia. Cabe resaltar que estas dos universidades, tuvieron un resultado final muy apretado.

Es importante resaltar que el evento forjo una nueva manera de cohesionar los saberes con la práctica, haciendo más enriquecedor la enseñanza de la economía, propósito por el cual el programa de Economía de la Universidad Piloto, está ejecutando a través de un cambio

más amplio en su objeto de conocimiento y por ende en su estructuración curricular.

Proyección Social:

En el marco de la proyección social presentamos el proyecto: "Inserción al mercado internacional de la piña mayanes". Esta propuesta pretende fortalecer desde el ámbito empresarial a los habitantes del Bajo Ariari (que lo integran los municipios de puerto Lleras, Puerto Concordia y Puerto Rico en el departamento del Meta) diseñando y validando estrategias para la internacionalización de la pulpa de fruta de piña variedad mayanes. Este trabajo tendrá la participación de la cooperativa CULTRACO - entidad que agrupa a los productores de piña de la región del bajo Ariari-, quien será la base del proyecto y a la cual se consolide los objetivos de investigación.

Por lo anterior, el programa de Economía contribuirá desde su ciencia con la realización de un estudio socioeconómico, el cual será base en los desarrollos productivos de la región, y en particular de los municipios ya mencionados, generando discernimiento sobre el papel de la academia en la comunidad y su responsabilidad, frente a los sucesos o eventos que se presentan en nuestro trascender. Es así que este tipo de vínculos con la sociedad, estrecha aún más la cooperación entre las distintas comunidades facilitando la integración y el reconocimiento por el otro.



NUESTRA GENTE



El programa Radial "Economías Alternativas", se encuentra realizando en el mes de mayo, emisiones especiales con nuestros Egresados del programa de Economía. Uno de ellos es el Economista y Magister en Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Colombia, Juan Manuel Vargas

Buendía, quien en la actualidad está dirigiendo una investigación a nivel Distrital de la Economía informal en el Distrito Capital. En esta oportunidad se trató el tema "Normalización de la Moneda en Colombia", tema del cual nuestro egresado es líder y ha sido referente para el debate que se ha generado al respecto.



PROGRAMAS DE RADIO

La Decana de Economía, lidera todos los miércoles de 4:00 a 5:00 pm el programa de radio: “Economías Alternativas”, en donde se trataron temas relacionados con la Economía Social y Solidaria. Si te los perdiste o los quieres volver a escuchar, aquí te dejamos los links:

Programas emitidos entre el 7 de febrero y el 9 de mayo de 2018

http://www.unipiloto.edu.co/wp-content/uploads/emisora/programas_emisora\Economias alternativas/Economias Alternativas_inicio_07_02_2018_Terminado.mp3

http://www.unipiloto.edu.co/wp-content/uploads/emisora/programas_emisora\Economias alternativas/Economias Alternativas_Segundo_14_02_2018_Terminado.mp3

http://www.unipiloto.edu.co/wp-content/uploads/emisora/programas_emisora\Economias alternativas/Economias Alternativas_Tercero_21_02_2018_Terminado.mp3

http://www.unipiloto.edu.co/wp-content/uploads/emisora/programas_emisora\Economias alternativas/Economias Alternativas_Cuarto_28_02_2018_Terminado.mp3

http://www.unipiloto.edu.co/wp-content/uploads/emisora/programas_emisora\Economias alternativas/Economias Alternativas_Quinto_07_03_2018_Terminado.mp3

http://www.unipiloto.edu.co/wp-content/uploads/emisora/programas_emisora\Economias alternativas/Economias Alternativas_Sexto_Solidaria_14_03_2018_Terminado.mp3

http://www.unipiloto.edu.co/wp-content/uploads/emisora/programas_emisora\Economias alternativas/Economias Alternativas_Septimo_Solidaria_21_03_2018_Terminado.mp3

http://www.unipiloto.edu.co/wp-content/uploads/emisora/programas_emisora\Economias alternativas/Economias Alternativas_Octavo_Solidaria_04_04_2018_Terminado.mp3

http://www.unipiloto.edu.co/wp-content/uploads/emisora/programas_emisora\Economias alternativas/Economias alternativas_Primerio_12_04_2018_terminado.mp3

http://www.unipiloto.edu.co/wp-content/uploads/emisora/programas_emisora\Economias alternativas/Economias Alternativas_Agua_18_04_2018_Terminado.mp3

http://www.unipiloto.edu.co/wp-content/uploads/emisora/programas_emisora\Economias alternativas/Economias alternativas_02_05_2018_terminado.mp3

http://www.unipiloto.edu.co/wp-content/uploads/emisora/programas_emisora\Economias alternativas/Economias alternativas_cambio_de_ceros_en_moneda_09_05_2018_terminado.mp3
